
Describa a qué se dedica y en qué está trabajando actualmente.

Actualmente, ejerzo de coordinadora de la revista “Radioprotección” de la SEPR, y
colaboro como Perito Físico colegiado en el área de protección radiológica. Son más de
catorce años de trabajo activo dedicado a la protección radiológica y seguridad
nuclear dentro del sector industrial, con amplia experiencia en gestión de residuos,
caracterización de material radiactivo, emergencias, transporte, evaluaciones de
impacto, gestión de personal expuesto y optimización de dosis.
 

¿Qué es lo que más disfruta o ha disfrutado de su trabajo?

Siempre he disfrutado el hecho del aprendizaje continuo. La protección radiológica es
una especialidad viva y su desarrollo sigue enriqueciendo a los profesionales que la
ejercen y optimizando los procesos en las que se aplica. El conocimiento como garantía
de protección, es un gustazo.

¿Cómo conoció la SEPR?

Conocí la Sociedad en mi primer empleo como técnico en protección radiológica. Mi
jefe de entonces, me hizo socia y me lanzó a participar en todas las convocatorias
posibles.

Describa la SEPR con tres palabras.

Altruismo, conocimiento, colaboración.

¿Cuál ha sido el evento SEPR más memorable al que ha asistido y por qué? 

Me resulta complicado elegir el más memorable. Los programas y aportaciones en los
foros organizados en cualquiera de las Jornadas de Calidad en el Control de la
Radiactividad Ambiental, me han parecido siempre excepcionales, tanto en la calidad
técnica profesional como en la calidad humana.

¿Puede recomendarnos algún recurso de información que le haya sido útil en su
trabajo?

Las webs del CSN, ICRP, UNCEAR, TECDOC del OIEA. Como no, la web de la SEPR, que
incluye una sección de publicaciones muy útiles. Para estar al tanto de actualizaciones,
recurro a redes sociales.

¿Qué le diría a alguien que inicia su carrera en el ámbito de la protección
radiológica?

Le diría que tenga la mente abierta al cambio que ofrece la evolución de la ciencia.
Sobre todo, que nunca deje de aprender, es una manera sensata de mantener un
criterio robusto.

Si alguna vez se pierde, ¿dónde habría que buscarle?

Entre sol y sombra, en alguna terraza de una cafetería de cualquier ciudad, con un café
solo largo recién molido.

¿Cuáles son sus aficiones?

Sobre todo, me encanta hacer deporte. De adolescente descubrí el fitness y salvo
rachas eventuales, forma parte de mi día a día. Hace unos años me obsesioné con el
Fitboxing, obsesión que recomiendo padecer a todo el mundo. También suelo disfrutar
con la ciencia ficción, en forma de películas, literatura, juegos.
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"A alguien que inicia su
carrera en el ámbito de la
PR le diría que nunca deje

de aprender, es una manera
sensata de mantener un

criterio robusto."

Trabajos de segregación UTPR.

Concha Orta Navarro

Equipo Fitboxing.



Cuando era joven, ¿con qué soñaba ser de mayor?

Desde pequeña, recuerdo que siempre quise ser inventora, pero no se me ocurría nada. Así
que me decanté por la Física.

¿Cuál es el mejor consejo que ha recibido?

He recibido pocos, bastantes veces la frase “tú lo que tienes que hacer es ….”. En mi caso, el
mejor consejo recibido: “No mezcles”.

¿Qué libro recomendaría llevar de vacaciones? 

En vacaciones, cualquier volumen de acertijos o juegos de lógica.

¿Cuáles serían las vacaciones de sus sueños, asumiendo tiempo y dinero ilimitado?

Viajar, en compañía de mi gente, otras veces sola, y así poder empaparme de las culturas
de diferentes lugares.

¿Quién le gustaría ser por un día?

Una artista, para poder saber lo que es sentir la inspiración para crear algo bello.

Comparta un hecho que le parezca fascinante. 

Me fascina la evolución tecnológica y científica. Me siento afortunada al poder estar
viviendo en una época que le guiña a la revolución industrial.

¿Hay algo que le apasione? 

Aprender, en todos los sentidos y aunque no tenga una finalidad concreta. Puede que solo
sea curiosidad por el conocimiento, pero para mí está a la par de una necesidad básica
en la que no se repara hasta que falta.

¿Tiene alguna habilidad o talento inusual? 

Tengo habilidad para empatizar, aunque no lo definiría como talento para mí.

¿Cuál sería su disco de isla desierta? Disintegration, de The Cure.

¿Tiene una historia divertida, interesante o vergonzosa que pueda compartir?

Cuando teníamos trabajos en el Centro de Recuperación de Inertes, había mezcla de
situaciones divertidas, bochornosas e incómodas. Había compañeros para los que decían
que era como pasar un día de campo, pero nada más lejos de la realidad para mí. Daba
la bienvenida con el olor del vertedero de residuos orgánicos cercano, que podía mascarse
cuando hacía calor, la flora urticante y la fauna variada desde mosquitos camorristas con
envergadura de gorrión, hasta ratas cuyas huellas se confundían con las de los perros
salvajes que también merodeaban por la zona. Todo ello, sobre un terreno fangoso y
resbaladizo como el que más. ¡Qué fatiga!

¿Con qué personaje famoso le gustaría cenar y por qué? 

RuPaul en una cena karaoke, sería súper divertido.

¿Tiene una posesión preciada? 

No me lo había planteado nunca, y la respuesta es no. Realmente no tengo nada material
de lo que no pueda prescindir.

¿Cuál es su cita favorita?

“El truco está en que no te importe que te duela”: David (Prometheus). Aunque sé que es
una cita de Lawrence de Arabia, me llegó a tocar más la fibra cuando se la escuché al
sintético.

¿Qué pregunta no le hemos hecho, que deberíamos haber hecho?

¿Suerte o justicia?
 

¿Y cuál es la respuesta a esa pregunta?

Justicia, siempre. Prefiero merecer antes que me toque por casualidad. Aunque realmente,
alcanzar un propósito por merecerlo sigue siendo cuestión de suerte.
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Alrededores de la abadía de Melrose, Escocia.

Pizarra de Einstein, Museo de la Historia de la
Ciencia, Oxford.

Centro Recuperación de Inertes, Huelva. Junto
al gran compañero y amigo Pepe Sevilla.
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